

Rontomé, ayer, en el Campus Universitario, en el primera sesión del curso sobre 'Introducción al Análisis de la Radicalización Violenta' que imparte.

Rontomé: "La acción violenta es el último paso de la radicalización"

 El sociólogo imparte desde ayer y hasta pasado mañana un curso en el Campus Universitario

A. Q. CEUTA

El profesor tutor del Centro Universitario UNED Ceuta y sociólogo Carlos Rontomé impartió ayer en el Campus Universitario la primera sesión de un curso de introducción al análisis de la radicalización violenta que tendrá continuidad hoy y pasado mañana, en ambos casos a partir de las 17.30 horas. El ponente, especializado en la integración de minorías, dedicó la primera jornada vespertina a contextualizar terminológica e histórica-

mente el fenómeno de los movimientos radicales y en la segunda parte se centró en el salafismo y el yihadismo.

Hoy se centrará en los factores sociales, económicos y psicológicos que inciden en la radicalización y posteriormente profundizará en "el perfil de los elementos terroristas", aquellos que avanzan hasta la última fase de esa "cinta transportadora" que, según la metáfora de algunos expertos, siguen los radicales.

"El acto violento es la culminación del proceso de radicalización y no todos llegan a él. De hecho", distinguió Rontomé, "quienes terminan participando en acciones violentas son la punta del iceberg del problema de la radicalización, de un acto social que no se diluye".

Contar con respaldo popular es, además, según incidió en su repaso histórico de este tipo de fenómenos, "clave" para que quienes llegan más lejos en ese proceso, que puede tener una base ideoló-

Radicalización islámica local desde los ochenta

Rontomé ha profundizado en múltiples trabajos durante los últimos años en el fenómeno de la radicalización religiosa en Ceuta. Según sus análisis, el salafismo, aunque "minoritario", está presente en la ciudad y ya ha protagonizado algunos acontecimientos violentos, como los incendios de los morabitos de Sidi Embarek y de Sidi Bel Abbás (hace diez años) o, más atrás, "el incidente más grave", el incendio de la iglesia de San José en 2001. El proceso de radicalización de una parte de la población islámica de Ceuta se inició "a finales de los años ochenta, en principio de forma muy minoritaria y poco visigica de naturaleza política, étnica, religiosa... tenga alguna posibilidad de 'éxito' o supervivencia.

El sociólogo se refirió en varias ocasiones al caso vasco para concretar cómo puede "desaparecer" la acción violenta más cruenta, el terrorismo de ETA, pero seguir existiendo "población radicalizada".

Rontomé empezó delimitando el ámbito de la "agresividad", de carácter "defensivo" como "reacción a un estímulo externo", de la "violencia", que se trata de "una acción deliberada, intencional, premeditada y con un objetivo".

Que unas personas se radicalicen y otras no, incluso dentro de la misma familia o de un entorno muy común y cerrado, depende también de factores psicológicos, de "la naturaleza humana" y de cómo asume cada individuo, en el proceso de socialización y aprendizaje, la "limitación", la "institucionalización" de la violencia que promueve el sistema.

El 13 de enero, fase local de la LIII Olimpiada Matemática en el Campus

El Faro CEUTA

Las dependencias de la Facultad de Educación, Economía y Tecnología de la Universidad de Granada (UGR) en Ceuta acogerán el próximo 13 de enero en horario matutino y vespertino (9.30 y 16.00 horas) la fase local de la LIII Olimpiada Matemática Española, evento en el que pueden participar to-dos los estudiantes del sistema educativo español que estén matriculados durante este año académico en Bachillerato. Con carácter excepcional, y si son avalados por escrito por su profesor, también pueden tomar parte los de 3º o 4º curso de Secundaria "de excelentes capacidades".

Los ganadores de la fase local tendrán premio de la Real Sociedad Matemática

Juan José Barbarán, encargado de su organización en la ciudad autónoma, ha remitido un escrito a los profesores del Departamento de Matemáticas de los IES de Ceuta instándoles a fomentar la participación. El plazo de inscripción se cerrará el miércoles 11 de enero.

El estudiante que obtenga la mejor calificación podrá representar a Ceuta en el Concurso Final de la LIII Olimpiada Matemática Española, que se celebrará en Alcalá de Henares del 23 al 26 de marzo de 2017, en la que se premiará a los 36 primeros clasificados con medallas de oro, plata y bronce.

Las alumnas mejor clasificadas en las fases locales, hasta un máximo de 15, optarán a representar a España en la Olimpiada Femenina Europea (EG-MO) de Zurich en abril.



ADMINISTRACIÓN DE FINCAS HURTADO DE MENDOZA

- ✓ Especializado en la Administración de Fincas Urbanas
- ✓ Resolvemos todos sus problemas a la mayor brevedad
- ✓ Gestionamos de forma gratuita los cobros a morosos
- ✓ Visitamos su finca periodicamente para su buen funcionamiento
- Precios especiales a las comunidades y propietarios con problemas judiciales



Su bienestar es el nuestro